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Delegiertenversammlung vom 22. Oktober 2019 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Felix Diggelmann 
     Cristina Nyfeler 
     Ronny Scherrer 
     Christian Züger 
 
Anwesende Vereine:  Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, Damenriege Wald,  

FC Wald, Frauenriege Wald, Männerturner Wald, Karateclub, 
Sportclub Wald, Tennisclub Wald, TV Wald, UHC Laupen, 
Vitaswiss, Volleygruppe Landolt, Volewa 

 
 
Entschuldigt:  Rosaria Peter, Gemeinde Wald 
 
Anwesende Gäste:  Peter Keller, Sportkoordinator 
 Béatrice Bürkler-Peter, Revisorin 
     Hans Wenger, Schulpflege Wald 
     Brigitte Bader, Gemeinde Wald 
 
1. Begrüssung und Appell 

Felix Diggelmann heisst im Namen des Vorstandes zur 43. Delegiertenversammlung der WSV 
alle anwesenden Vereine herzlich willkommen. Speziell begrüsst werden Peter Keller, Hans 
Wenger, Brigitte Bader und Béatrice Bürkler-Peter. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Mehmet Kizilirmak vom Sportclub wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 
 

3. Protokollabnahme der DV vom 6. November 2018 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Cristina Nyfeler verdankt. 

 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 

 
Geschätzte Delegierte der Walder Sportvereine 

 
Das 43-igste Geschäftsjahr der Walder Sportvereinigung wird uns wie folgt in Erinnerung 
bleiben: 

 
Trotz der fehlenden Präsidentin/Präsidenten konnten wir alle Aufgaben unter den aktuellen 
Vorstandsmitgliedern aufteilen und erledigen.  

 
Das Projekt Doppelturnhalle Laupen, bzw. die Erweiterung und Sanierung der Schulanlage in 
Laupen hat uns dieses Jahr am meisten beansprucht. Nach diversen Sitzungen und einer 
nervenaufreibenden Gemeindeversammlung, wendete sich das Blatt nun zu unseren Gunsten. 
Die WSV bekam einen Sitz (ohne Stimmrecht) in der Kommission des Studienauftrages mit fünf 
Architekten-Teams. Das Siegerprojekt mit einer grossen Doppelturnhalle entspricht unseren 
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Vorstellungen, woraus einen klaren Mehrwert für den Trainingsbetrieb der Hallensportarten 
gewährt werden kann. Nach der Annahme des Projektierungskredit an der Urnenabstimmung 
vom 20.10.2019 wird die WSV mit einem Sitz mit Stimmrecht in der Baukommission Einsitz 
nehmen (Ronny Scherrer). Somit können wir sicherstellen, dass das Projekt weiterhin auch aus 
Sportlersicht in die richtige Richtung vorangetrieben wird.  

Nichts desto trotz, wird noch einige Zeit bis zur Realisierung der neuen Sporthalle in Laupen 
vergehen. Wir bleiben für euch Sportler am Ball. 

 
Und noch eine Sporthallen-Angelegenheit hat uns dieses Jahr beschäftig. An der Sporthalle 
Elba sind diverse Mängel aufgetreten, welche eine umfassende Sanierung nötig machen. 
Die Holzfenster der grossen Fensterfront sind in schlechtem Zustand und müssen zwingend 
ersetzt werden. Weiter ist der aktuelle Zustand der Halle was Möglichkeiten für Catering und 
Zuschauerplätze mangelhaft. Das Führen eines Verkaufskioskes ist aus Feuerpolizeilichen 
Gründen nicht mehr möglich, bzw. wird von der Schulpflege nicht mehr bewilligt.  
Der Gemeinderat hat, im Mitwirken der betroffenen Vereine und der WSV, ein Vorprojekt 
erarbeitet wie die Halle saniert und ausgebaut werden soll. Die Urnenabstimmung für die 
Ausführung soll im Sept. 2020 erfolgen. 

 
In der Angelegenheit um dem geplanten Kunstrasen in Neuhaus, sind wir lediglich informiert 
worden, dass der Projektierungskredit vom Gemeinderat genehmigt wurde und die 
Projektierung nun läuft. Die WSV wird dranbleiben, damit das Projekt bei der Gemeinde nicht in 
einer Schublade verschwindet. 

 
Helsana Trail und Begegnungszone Nordholz 
An den Fitnessbuchten der Begegnungszone Nordholz wurden diverse Unterhaltsarbeiten an 
Geräten nötig welche von der Firma Holzbau Mettlen erledigt wurden. Die seitlichen Rundholz- 
Abgrenzungen der Schnitzelrundbahn sind stellenweise stark abgefault. Wir sind in Abklärung 
ob diese zu ersetzten sind oder gar nicht zwingend nötig wären. 
Von Seite Helsana ist man mit dem Unterhalt des Walking Trails sehr zufrieden.  

 
Fitforkids 
Das Projekt Fitforkids erfreut sich in Wald weiter steigende Popularität. Die Zahlen der 
gemeldeten Kinder konnten auch im Jahr 2019 gesteigert werden.  Aktuell sind ca. 826 Kinder 
bei Fitforkids gelistet.  
Für das Schuljahr 2019/2020 sind 12 Anlässe geplant, bei welchen die Kinder ihre 
Punktekonten füllen können. 
Leider räumt die neue Geschäftsführung des ZKS (Zürcher Kantonalverband für Sport) dem 
Projekt Fitforkids keine Priorität mehr ein. Aktuell laufen Gespräche über die Weiterführung des 
Projektes durch den ZKS. 

 
Freiwilliger Schulsport 
Im Projekt freiwilliger Schulsport wurden für das aktuelle Jahr zehn Kurse angeboten. Leider 
können, mangels Interesses, nicht alle Kurse durchgeführt werden. Das Projekt ist aber auf 
gutem Weg und wird sich weiterentwickeln. 

 
Zum Schluss möchten wir noch die erfreuliche Nachricht überbringen, dass wir den 
Vorstandsposten vom scheidenden Felix Dreier neu besetzten können, Patrick Schoch vom 
Tennisclub Wald wird das Amt nach der DV übernehmen. 
Leider war die Suche nach einer Präsidentin oder Präsidenten erfolgt los, entsprechend wird 
sich der Vorstand wie im vergangenen Jahr ohne Vorsitz organisieren. 

 
Der Vorstand der WSV bedankt sich bei allen die den Sport in der Gemeinde Wald leben und 
sich aktiv an der Umsetzung der diversen Projekte beteiligen. 

 
Mit sportlichen Grüssen 
Vorstand WSV 
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5. Mutationen 
Der Verein Bleiche Trophy führt den gleichnamigen Anlass nicht mehr durch und hat sich 
darum entschieden, aus der Walder Sportvereinigung auszutreten. Der Verein löst sich jedoch 
nicht auf. Somit sind es aktuell 20 Vereine mit über 1050 Aktiven, über 900 Jugendlichen und 
über 240 Trainingsstunden pro Woche. 
 

6. Mitgliederbeiträge 
Der Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr wird für das nächste Geschäftsjahr beibehalten und 
einstimmig genehmigt. 
 

7. Rechnungsabnahme / Budget 
Die Jahresrechnungen samt Bilanz und das Budget wurden mit der Einladung zur DV 
verschickt. 
 
Ronny erläutert die Jahresrechnung und nennt die Details: 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 3‘100.- steht ein Aufwand von Fr. 4‘617.65 
gegenüber, was einen Verlust von Fr. 1‘517.65 bedeutet. 
Budgetiert war ein Verlust von Fr. 1‘960.-. Der Verlust ist etwas geringer ausgefallen, da Jérôme  
Meier weniger Zeit benötigt hat, für die Revision der Webseite. 

 
Bilanz per 31.08.2019:  
Das Vereinsvermögen beträgt nach Verbuchung des Verlustes Fr. 1‘517.65  
(bisher Fr. 7‘135.05). 
 
Das Budget 2019/2020 wird von Ronny präsentiert. Budgetiert ist ein Verlust von Fr. 60.-. 
 

Fitforkids 
Ronny erläutert einige allgemeine und die Finanzen betreffenden Infos zu fitforkids: 

• Die Gemeinde zahlt noch Fr. 5000.- jährlich an fitforkids. 

• Die Punkte der Kinder, die volljährig werden, verfallen und geben somit einen 
Überschuss ins fitforkids Konto. 

• Klassenwertung Fr. 5‘000.-, Helfergutschein Fr. 700.-. 
 
Erfolgsrechnung: Dem Ertrag von Fr. 23‘025.57 steht ein Aufwand von Fr. 23‘447.05 
gegenüber, was einen Verlust von Fr. 421.48 bedeutet. 
Budgetiert war ein Gewinn von Fr. 1‘215.-. 
Der Verlust ist durch den Druck von Fitforkids T-Shirts entstanden, welcher vorgängig nicht 
eingerechnet worden ist. 
 
Bilanz per 31.07.2019: Nach Verbuchung des Verlusts von Fr. 421.48 beträgt das Eigenkapital 
neu Fr. 5‘853.27 (bisher Fr. 6'274.75). 
 
Das Budget für das Jubiläumsjahr wird ebenfalls von Ronny präsentiert. Im zehnjährigen 
Ausführungsjahr werden 3000 Punkte mehr vergeben. Somit ist ein Verlust von Fr. 2‘330.- 
budgetiert. 
  
Der Revisorenbericht von beiden Jahresrechnungen wird von Ronny vorgelesen und den 
Revisoren Béatrice Bürkler-Peter und Gion Stalder verdankt. Danach wird die Jahresrechnung 
einstimmig genehmigt. Hiermit auch ein herzliches Dankeschön an Ronny für seine geleistete 
Arbeit. 
 

8. Anträge der Vereine/des Vorstands 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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9. Wahlen 
Vorstand: 
Felix Dreier tritt nach 12 Jahren Vorstandstätigkeit in den wohlverdienten Ruhestand. 
Felix Diggelmann spricht Felix Dreier im Namen des Vorstandes ein grosses Dankeschön aus 
für seine langjährige, ausdauernde und engagierte Vorstandstätigkeit. 
 
Patrick Schoch vom Tennisclub Wald übernimmt neu das Amt der Hallenbelegungspläne. Wir 
sind sehr froh, jemanden gefunden zu haben, der dieses wichtige Amt übernimmt. 
 
Die Vorstandsmitglieder Felix Diggelmann, Ronny Scherrer, Christian Züger und Cristina 
Nyfeler stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung. Alle bisherigen 
Vorstandsmitglieder und Patrick Schoch werden einstimmig neu und wiedergewählt. 
 
Revisoren: 
Béatrice Bürkler-Peter und Gion Stalder stellen sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Beide 
werden einstimmig und mit einem Applaus wiedergewählt. 
 

10. Begegnungszone Nordholz / HELSANA swiss running walking trail 
Begegnungszone Nordholz 
Die Baumstämme sind sehr morsch und es ist noch in Abklärung, was mit diesen geschieht 
oder ob es diese überhaupt braucht. Die Buchten werden durch Albi Schoch, Mettlen Holzbau 
ersetz. Erfreulicherweise gab es dieses Jahr keinen Vandalismus zu verzeichnen.  
 
HELSANA Trail 
Die Trails sind in gutem Zustand und einzelne Schilder werden noch ersetzt. Priska Strehler, 
Priska Bolt, Andi Züger und Marcel Hiestand helfen beim Kontrollieren. Ein herzliches 
Dankeschön an diese Personen für das regelmässige ablaufen der Wege. 
 

11. Sporthallenbelegung 
Sporthallenbelegung 
Die Hallenpläne für das Wintersemester sind auf der Webseite aufgeschaltet. 
Die Vergabe hat sehr gut funktioniert, nicht zuletzt auch noch durch ein Abtauschen der Fenster 
von den Vereinen FC Wald und UHC Laupen. 
 
Jacky Schnyder vom Volewa meldet sich zu Wort. Die Vereine haben ihre fixen Fenster zur 
Hallenbenützung eingeteilt und leider gab es das Vorkommnis, dass die Schule sehr kurzfristig, 
übergeordnet ,,wir brauchen jetzt die Halle‘‘ verkündete. Zwei Wochen vor dem 
Meisterschaftsspiel hing ein Zettel an der Türe, dass die Halle geschlossen ist. Der UHC hat 
dann ein Drittel der Halle freigegeben, damit das Meisterschaftsspiel trotzdem durchgeführt 
werden konnte. Jacky würde es begrüssen, wenn auch die Schule frühzeitig ein Antrag stellt für 
die Hallenbenützung. Spätestens am 1. Juni braucht der Volewa solche Daten, um seine 
Meisterschaftsspiele zu planen. 
 
Brigitte Bader von der Gemeinde und auch der Vorstand nimmt dies zur Kenntnis. 
 

12. Sportstätte Neuhaus/Sanierung Schulanlage Laupen 
Erfreulicherweise wurde der Projektierungskredit für die Erweiterung und Erneuerung der 
Schulanlage Laupen mit über 70 Prozent Ja-Stimmen angenommen. 
Die WSV bekommt einen Sitz in der Planungsgruppe mit Stimmrecht. Ronny Scherrer 
übernimmt diese Funktion. 
 
Peter Keller weist hier nochmals auf die Wichtigkeit hin, dass dieses Projekt auch bei der 
nächsten Abstimmung eine aktive Unterstützung der Sportler braucht. 
Hans Wenger bemerkt hier dasselbe und die Wahlbeteiligung war am 20. Oktober durch die 
Nationalrats- und Ständeratswahlen sehr hoch. Die Hürde für die nächste Abstimmung fällt hier 
wesentlich grösser aus und benötigt nochmals volle Unterstützung. 
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Im Jubiläumsjahr 2020 Wald nimmt sich die WSV vor, an den drei grossen Anlässen sich zu 
präsentieren und für das Projekt Laupen zu werben. 
 
Der Planungskredit für das Kunstrasenfeld wurde im letzten Jahr gesprochen. Dieses Projekt 
hat auf Gemeindeebene etwas weniger Priorität und deshalb gibt es hier keine weiteren 
Informationen dazu. 
 

13. Fitforkids 
Das Hauptziel von Fitforkids ist nach wie vor, die Kinder in Bewegung zu halten und einen 
Vereinsbeitritt zu erleichtern. Der ZKS war anfangs sehr begeistert und auch andere 
Gemeinden haben versucht Fitforkids zu etablieren. Leider hat dies nicht überall 
wunschgemäss funktioniert und der ZKS ist sich der Weiterführung von Fitforkids nicht mehr 
sicher. Am 23. Oktober ist die nächste Sitzung mit dem ZKS und es wird sich zeigen, wie es 
weitergeht. Die Revision der Webseite ist für Fr. 30‘000.- offeriert. Dieser Betrag stellt eine 
weitere Hürde. In der Gemeinde Wald hat sich Fitforkids sehr gut etabliert und die 
Anmeldungen für Anlässe laufen fast nur über die Webseite. Deshalb setzt sich Peter Keller 
auch aktiv dafür ein, dass Fitforkids in Wald weitergeführt wird. 
 
Im neuen Fitforkidsjahr 19/20 werden 11 Anlässe durchgeführt. 
 

14. Freiwilliger Schulsport 
Im laufenden Semester wurden ursprünglich 12 Kurse angeboten und fix werden nun 8 Kurse 
durchgeführt. Die Leiterentschädigung des Typs A wurde folgendermassen erhöht: 

• 45 - 75 Min.: CHF. 80.- (bisher CHF. 70.-) 

• ab 90 Min.: CHF. 120.- (bisher CHF. 90.-) 
 
Nur der FC Wald und der TV Wald bieten als Verein einen Kurs im freiwilligen Schulsport an. 
Hier wäre es schön, wenn noch einige dazustossen. 

 

15. Mitteilungen / Verschiedenes 
Max Rüegg würde es begrüssen, wenn die WSV sich ein Slogan/Plakat fertigen würde. Gerade 
auch in Betracht auf das kommende Jubiläumsjahr von Wald 2020. 
Die WSV soll für alle Walder Bürger spürbar sein und bekannter werden. Der Vorstand nimmt 
diese Anliegen sehr gerne auf und wird sich im nächsten Jahr aktiv darum bemühen. 
 
Da Felix Dreier leider bis zum Schluss der Versammlung nicht erschienen ist, findet der 
Abschied ohne ihn, dafür mit einer schönen Videobotschaft statt. 
Felix Dreier ist seit 2007 im Vorstand und seit 2009 Leiter des Ämtli Hallenpläne. Gerade auch 
mit der Halle ELBA gab es in den letzten Jahren viel Arbeit. Max Rüegg dankt im Namen von 
allen Vereinen und wir alle wünschen Felix Dreier nur das Beste auf seinem weiteren Weg. 
 
 
Schluss der Delegiertenversammlung 

Felix Diggelmann schliesst die Versammlung und bedankt sich bei allen Anwesenden für die 
anregenden Beiträge und das aktive Mitwirken in der WSV. 
 
Es sind alle ganz herzlich in die Bleiche Beiz eingeladen. 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 


